

# “FRAY EJEMPLO” siempre de actualidad

Ya tiene estado oficial en nuestra provincia el decreto últimamente emanado del Consejo de Ministros celebrado a fines de agosto en el Pazo de Meirás. De ello ya hay constancia en las páginas de nuestro periódico. No puede haber duda alguna al público de que se va a abordar de una manera firme el problema de alimentar adecuadamente a las gentes. El pueblo, pues, no quedará desamparado a merced de los gregos infames y de vicisitudes que puedan naturalmente producirse. En las alturas hay evidentemente personas que vigilan la heredad, que cuidan, que procuran el bien de los que en ella viven. Todos podrán comprobar que el Poder Supremo no se ha de mover en el vacío y estará asistido de verdad por las autoridades inmediatas a él.

Afortunadamente, en cuanto a estas personalidades, en la fortísima batalla que en pro del abastecimiento del país van a sostener, podemos registrar el hecho halagüeño de que no les cubre la sombra sinistra del famoso «paqueo» africano, que tanto dió que hacer a Franco cuando luchaba bravamente en las montañas y arenas del Marruecos español. Este ejemplo de fiel obediencia, lo destacamos porque es de justicia hacerlo y además para que sirva de norma a los que en plano inferior gozan de autoridad en aldeas y ciudades. ¡Ah! si el tristemente famoso alcalde de Cárceles (Toledo) se hubiera conmovido de este excelente estado de ánimo de las autoridades a él inmediatamente superiores, ¿habría procedido como lo hizo? Conste, pues, que en los organismos rectores provinciales no hay deserción en el camino del deber; no existe desorientación en cómo debe tratarse el problema del vivir; no cabe parcialidad injustificada; no ha lugar a la derriba, al desfallecimiento de la voluntad, a la claudicación ante presiones más o menos poderosas, a «dormirse» en el plácido distrute de unos cargos, creyendo que con ostentar en los lugares públicos el signo de la autoridad, ya está cumplido el deber.

Y que esto es así lo revela con toda evidencia la actividad febrilmente práctica que reina en todas las residencias gubernativas de las diversas provincias para transformar en fructuosas realidades los prudentes fines del Jefe del Estado y de sus cooperadores más próximos en la regencia de los distintos ministerios. Decían los antiguos que «Fray Ejemplo» era el mejor predicador; hoy día habrá que convenir que ese pensamiento debe ser el orientador de toda nuestra actuación, el faro que ilumine nuestros pasos en el quehacer actual de los españoles.

# EL DIARIO DE AVILA

Año II. Núm. 14 696

Precio: 40 céntimos

Viernes 20 de septiembre de 1946

## El tiempo en España

Parte oficial meteorológico

«En Galicia, costa cantábrica y cabecera del Ebro permaneció el cielo nuboso durante el día y se registró alguna lluvia en la primera de estas regiones. A lo largo del litoral mediterráneo se formaron nubes cumuloformas en cantidad muy variable. En el resto de España estuvo el cielo despejado.

Tiempo probable. — Continuación del buen tiempo con cielo de aspecto análogo al del día anterior. Levante en el Estrecho.

## Información Militar

A los estudiantes

Nota facilitada por la Jefatura Nacional del S. E. U.

«Por gestiones hechas por la Jefatura Nacional del S. E. U., el ministerio del Ejército se ha servido disponer la concesión de un nuevo plazo extraordinario para la presentación de instancias solicitando prórroga de incorporación a filas de segunda clase, a los estudiantes que actualmente se encuentren movilizados. El plazo finalizará el día 15 del próximo mes de octubre».

## Estación Meteorológica de Avila

(Instituto)

Temperaturas extremas de hoy

Máxima, 25,8 a las 16,00 horas.

Mínima, 9,9 a las 8,00 horas.

PRESION

A las 18 horas ayer: 671,4

A las 7 horas hoy: 670,2

## LA CORRIDA DE BENEFICENCIA EN MADRID

### El Caudillo la preside desde su palco principal, siendo aclamadísimo por la multitud que llena la Plaza de Toros

MADRID.—Se ha celebrado con enorme éxito artístico y económico la ya famosa corrida llamada de Beneficencia, ya que lo que en ella se recauda va íntegramente a los fondos públicos de la Diputación de Madrid para subvenir a las necesidades del Hospital Provincial. Antes de empezar el brillantísimo acto taurino volaron magníficamente sobre el cielo limpiísimo de la gran urbe hispana los plateados aviones que describieron amplísimos círculos sobre el coso taurino.

A la hora anunciada y con la plaza atestado de gente—venida mucha de provincias—que había pagado voluntariamente precios elevadísimos por las localidades,

en noble emulación, aparece en el palco presidencial el Caudillo de España, quien quiso hacer acto de presencia en este acto, organizado en pro de los desahuciados. El himno nacional le recibe y el pueblo le aclama con indescriptible entusiasmo. Preciosos tapices adornan todos los palcos.

La lidia de los nueve toros, a cargo del rejoneador don Alvaro Domecq y de los «ases» de la torería española Manolete, Gitanillo de Triana, Antonio Bienvenida y Dominguín, resultó de una magnificencia sin igual. Hubo concesión de orejas y aplausos inenarrables de la multitud. El Jefe del Estado, a quien todos los matadores y el señor Domecq brinda-

ron sus toros, recibiendo de él magníficos regalos, abandonó la plaza en medio de largas y entusiásticas ovaciones, al grito de ¡Franco, Franco, Franco!

**Manolete desmiente que la de Beneficencia haya sido la última corrida en España**

BARCELONA.—El «Noticiero Universal» publica las siguientes manifestaciones del diestro Manolete, abtenidas momentos antes de empezar la corrida de Beneficencia en Madrid:

—¿Piensa actuar alguna vez en lo que resta de temporada, aunque sea con carácter benéfico?

—No. Es imposible, pues salgo el día 30 con dirección a América.

—¿Es cierto, como se ha dicho, que esta corrida será la de despedida de España, y que en la próxima temporada se despedirá definitivamente en México?

—Eso no lo dice nadie más que la gente.

## El asunto Wallace-Truman

### El secretario del Departamento de Comercio declara que el Presidente no le pidió su dimisión

### Byrnes disconforme con el resultado de la entrevista entre aquellas dos personalidades

## «Teme que la moratoria acordada aumente la confusión sobre la política exterior yanqui»

PARIS.—El secretario de Estado norteamericano, James F. Byrnes, no está satisfecho del resultado de la entrevista celebrada en Washington entre el Presidente Truman y el secretario de Comercio, Henry Wallace, según declara la agencia United Press.

Agrega la citada agencia que el secretario de Estado norteamericano teme que la moratoria acordada en la citada entrevista aumente la confusión que reina en determinados países acerca de la futura política exterior de los Estados Unidos. Hasta ahora no existen comentarios oficiales por parte de los miembros de la Delegación norteamericana en la Conferencia de la Paz.—EFE.

### Comentario del «New York Times»

NUEVA YORK.—El diario «The New York Times», comentando la solución del «asunto Wallace», que califica de armisticio entre el secretario de Comercio y el Presidente Truman, dice en un editorial: «La cuestión no es que Wallace pueda pronunciar un discurso. Wallace puede presentar su caso al país sin ser miembro del Gobierno. La cuestión es si la política exterior norteamericana puede mantenerse en una tensión y producir la confusión entre dos personalidades del mismo Gabinete, que propugnan actitudes contradictorias simultáneamente.

### Wallace visita a Truman

WASHINGTON.—El secretario norteamericano de Comercio, Henry Wallace, ha visitado en la Casa Blanca al Presidente Truman. A la salida de la entrevista, Wallace anunció a los periodistas que no haría más declaraciones en público hasta que termine la Conferencia de la Paz en París. Añadió que el Presidente no le había pedido su dimisión, incluso que el tema no había surgido en la conversación que acababa de sostener con Truman. Dijo asimismo el secretario de Comercio que ha-

bía comprobado que el Presidente tenía mucha confianza en la paz con Rusia.—EFE.

### «Semana de desorientación de Truman»

PARIS.—Se sabe perfectamente, comunica el corresponsal de la United Press, que el secretario de Estado norteamericano, Byrnes, no está satisfecho con el acuerdo establecido entre el Presidente Truman y el secretario de Comercio, Wallace, respecto a una tregua que durará hasta la terminación de la Conferencia de París.

Byrnes, y particularmente sus adjuntos, interpretan este acuerdo, según se cree en París, como el remate de una semana de desorientación por parte de Truman e iniciada por éste con su aprobación al discurso de Wallace.—EFE.

### Truman conferencia con Byrnes

WASHINGTON.—19.—La Casa Blanca ha anunciado esta noche que el Presidente Truman y el secretario de Estado, Byrnes, han celebrado hoy una conferencia por espacio de 20 minutos, y por medio de teletipo.

El secretario de Prensa de la Casa Blanca, Charles Ross, se ha negado a revelar el tema tratado, pero parece seguro que uno de los puntos discutidos fué la «tregua» a que Truman llegó con el secretario de Comercio, Wallace; Byrnes no estaba conforme con dicha tregua.

El teletipo fué utilizado para la conferencia porque las condiciones atmosféricas, hicieron imposible el contacto telefónico, que el Presidente Truman estuvo tratando de conseguir. El teletipo ha permitido el intercambio rápido de mensajes escritos, similares a telegramas.—EFE.

### Mentís de los secretarios de Guerra y Marina a la carta de Wallace

WASHINGTON.—La Casa

Bianca ha dado a la publicidad una carta firmada por el secretario de Guerra, Robert Patterson, y el de Marina, James Forrestal. Entre otras cosas, dicen: «En la carta del secretario Wallace, fechada el 23 de julio y publicada en los periódicos de esta mañana, se declara que hay «escuela de pensamiento mi-

litar que aboga por una guerra contra Rusia ahora, antes de que Rusia tenga bombas atómicas». No hay base alguna para tal declaración, ni existe semejante manera de pensar en los departamentos de Guerra y Marina. No conocemos ningún oficial responsable que haya abogado o sugerido un plan de ataque a Rusia.—EFE.

## Campaña nacional para el abaratamiento de la vida Carniceros y ganaderos sancionados

En León

A propuesta del fiscal de Tasas, el gobernador ha sancionado hoy con una multa de 10.000 pesetas a cada uno de los industriales carniceros Manuel García González, José Fernández López y Agapito Fernández Suárez, y ha clausurado sus establecimientos definitivamente. Estas fuertes sanciones han sido impuestas después de las visitas que desde la hora de apertura de los establecimientos hicieron esta mañana el gobernador civil, el alcalde, el fiscal de Tasas y el delegado provincial de Abastecimientos y Transportes, quienes recorrieron detenidamente las plazas de abastos y los establecimientos dedicados a la venta de carne. Las autoridades comprobaron que el mercado no estaba abastecido y descubrieron además algunas anomalías. Hoy se ha puesto a la venta al público por el Ayuntamiento, en colaboración con la Delegación de Abastecimientos, 950 kilos de carne de cordero, que ha sido vendido a 9,50 pesetas el kilo, y a partir de mañana, según manifestaciones de las autoridades competentes, la ciudad estará totalmente abastecida. Para ello se

ha hecho una derrama de ganado entre los Ayuntamientos de la provincia.—CIFRA.

En Salamanca

Por negativa reiterada a la entrega de ganado con destino al abastecimiento de carne, se han pasado a la Fiscalía Provincial de Tasas las actuaciones seguidas contra los propietarios de ganado que las Juntas Locales Asesoras de los pueblos que al final se indican, habían nombrado para cumplir el compromiso exigido.

A dichos ganaderos se les comunicó por tres veces la orden de entrega, la última vez con la combinación de pasar el tanto de culpa al Organismo referido.

Garcigoy, Cubo de Don Sancho, Pelarrodíguez, Buenamar, Retortillo, Boada, Fuente de San Esteban, Muñoz, Aldehuela de la Bóveda, Boadilla, Santa Olalla de Yeltes, San Muñoz, Martín de Yeltes, Cabrillas, Castreix.

## El general De Gaulle manifiesta su disconformidad con la Constitución que se está elaborando en Francia

PARIS.—El general Charles De Gaulle, ha contestado a un cuestionario que le ha sometido la Agencia Francesa de Prensa.

Comienza diciendo De Gaulle que no le satisface el proyecto de la nueva Constitución. «A pesar de las apariencias—dice—, esta propuesta es equivalente a la que rechazó el país el 5 de mayo último: una Asamblea omnipotente y un Gobierno-Asamblea con un

«figurón» como jefe de Estado y ninguna organización eficaz. Un régimen tal para Francia y la Unión Francesa conduciría hacia la anarquía o la dictadura, y no somos lo bastante ricos ya para permitirnos ninguna de ambas cosas».

De Gaulle añade que está convencido de que el país no debe aceptar el proyecto constitucional (Continúa en 4.ª página)

## Discurso de Churchill en Suiza

### Propugna la constitución de los Estados Unidos de Europa y la cooperación entre Francia y Alemania

ZURICH.—El ex primer ministro británico, Winston Churchill, que se encuentra de vacaciones en Suiza, ha pronunciado en la Universidad de Zurich un discurso retransmitido por radio, en el que propugna la constitución de los Estados Unidos de Europa, para lo cual el primer paso debe ser la

cooperación entre Francia y Alemania. «Solamente así—declara Churchill—puede Francia recuperar la dirección moral y cultural de Europa».

Churchill que habló de la «tragedia de Europa», afirmó que la estructura de los Estados Unidos Europeos debe ser tal, que haga de la potencia de un solo Estado un factor menos importante que la fuerza del conjunto. Las pequeñas naciones deben contar tanto como las grandes.

Churchill dijo que esta tarea es urgente, y añadió que Francia y Alemania deben encabezarla juntamente con la Gran Bretaña, el Imperio británico, la poderosa Norteamérica y «espero—indicó—que también la Rusia soviética». La primera medida práctica para el logro de tal federación, debe ser la formación de un Consejo de Europa.

Insistiendo en la urgencia de este proyecto, el orador advirtió que el tiempo para realizarlo puede ser corto. «La bomba atómica—declaró—se encuentra todavía en manos de un Estado y una nación que según sabemos todos, no la utilizará nunca, salvo para la defensa del Derecho y de la Libertad. Pero puede muy bien suceder que dentro de pocos años ese espantoso agente de destrucción se difunda y la catastrófica consecuencia de su uso por varias naciones belicistas sea no solo el fin de todo lo que tenemos por civilización, sino hasta la destrucción de la tierra entera».—EFE.

### Churchill, aclamado por las calles de Zurich

Al terminar de pronunciar su importante discurso en el Parlamento de la Universidad, Winston Churchill fué objeto de una gran ovación. Hablo en inglés por espacio de veinte minutos, y en varias ocasiones fué interrumpido por los aplausos del auditorio. Al responder a las ovaciones con que fueron acogidas sus últimas palabras, Churchill exclamó en francés: «¡Viva la libertad! ¡Viva la ley! ¡Viva la democracia! ¡Viva Suiza!»

8

de septiembre

# ARENAS DE

## CIUDAD VERANIEGA

### CIELO ANDALUZ EN CASTILLA

## Arenas de San Pedro, hidalga villa que merece ser ciudad

Envuelta en el verdoso manto de hada soñadora y rodeada de rica pedregosa y embellecen sus abruptas y fértiles a'turas, dentro del más bello y romántico conjunto panorámico, todo luz y alegría, encuéntrase viviendo también sus sueños más bellos la l'ustre villa de Arenas de San Pedro encantadora por la femineidad de su nombre y paisaje—flores, naranjos y limoneros—que armoniza perfectamente con la textura varonil del panorama, siempre abrupto, salvaje, ríscoso, pero suavizado con el verdoso manto del hada vantuosa, que lleva también el nombre de mujer y es bella y romántica y es buena y alegre, porque tiene dentro la virtud y porque vibra y late con el ambiente del histórico poblado de Los Llanos que en otros tiempos—tiempos primitivos—hubieron de habitar unos humildes monásticos y unos pobres pastores, a quienes la gloriosa Virgen del Pilar aparecióseles dando motivo a la fundación de un pueblo católico y creyente que sigue y seguirá las venturosas huellas que dejara marcadas la veneranda Ma're del Hijo de Dios, que allí también en tierras de Aragón se apareció a Santiago para fundar otro Pilar.

Es Arenas de San Pedro—madre en otros tiempos de los «pillares» porque así quedaron bautizados los primeros pobladores—la villa generosa e hidalga que, parecándose en su factura y colorido a la ciudad andaluza, se aproxima por una parte a la capital de su provincia y por otra a Cáceres y Toledo, pero no en rendido vasallaje ni doblando la cerviz en calidad de sumisión, sino para dar a todos estos lares y estos ámbitos su alegría, sus productos, su tónica y un poquito de su sol que reparte en todos sus amaneceres con el aire de sus montañas de Gredos que son vida y salud transformados en bendiciones que Dios manda a la tierra para que el sol y la luz brille en todos los hogares.

Por eso el visitar Arenas de San Pedro no es ni debe ser solamente una cosa impresionista, colorista, de superficial y vaga decisión en unos momentos de duda en que no se sabe dónde justificar un paréntesis de descanso, sino que debe de ser un motivo de expansión espiritual para admirar, saborear y ver con el máximo detenimiento, todas esas bellezas naturales que Dios da a la tierra y que pueden servir al hombre no solo de tónico material, sino que también de tónico para el alma, que bien precisa del aire puro de la montaña. Y respirando esos aires saludables del rísc y del verdor, vivir en todo momento en el recuerdo o la reminiscencia, que evoca aquel histórico castillo centenario dorado de una Condesa lloró sus amarguras por la triste y adversa suerte de su esposo Alvaro de Luna, que fué gran señor e ilustre Condestable de Castilla.

La villa de Arenas, que es hidalga y noble por su origen e historia, y que por haber sido morada de caballeros conserva aun rango y presancia de altura, tiene honores de ciudad y como ciudad debe ser considerada a falta del dictado ornamental y protocolario de un escrito oficial.

Tiene Arenas todavía su corte señorial y cortesano, ya que de la simpática villa dependen aun pueblos y comarcas que viven a su calor y amparo y es ciudad de hecho—aunque no de derecho—porque en ella vivieron los más grandes caballeros y señores y porque vivió también el venerable e ilustre patrono de la villa San Pedro de Alcántara y en su Convento—que hoy habitan y dan culto los Padres Franciscanos—reosan sus restos, sagradas reliquias de un asceta glorioso.

Arenas de San Pedro es ya ciudad y como a ciudad debemos de rendirle los honores. El protocolo y el ritual vendrán después con el lento y parsimonioso caminar del papeleo burocrático.

Por el momento los miradores del claro solar y los que su suelo hemos pisado te declaramos y bautizamos con el nombre de ciudad, ya que tu luz y tu sol, tus pinares y tus limoneros, flores y naranjos, así lo exigen y demandan en honor a tu cielo andaluz que brilla en Arenas, que también es ciudad de Castilla, como en ninguna parte...

Envuelta en el verdoso manto de hada soñadora y rodeada de rica pedrería, se encuentra la ciudad de Arenas de San Pedro...

F. GALLARDO

### DE APICULTURA

## MAGNIFICA INSTALACIÓN APÍCOLA

Como ya hemos dicho en otro lugar la Agricultura en Arenas de San Pedro se desenvuelve muy activamente, en lo que se refiere con especialidad al cultivo de la oliva, frutales y pinos.

Mas por su relación con la vida agrícola merece que hagamos una singular mención de la magnífica industria apícola que cuenta esta villa, como una de las actividades más señaladas e importantes, ya que no solo ofrece el interés de su considerable producción, sino que también la actividad, celo y desarrollo técnico que ha puesto a contribución del progreso industrial de Arenas, el prestigioso y cultísimo industrial don Antonio Ferrero Alvarez.

Tiene dicho señor un Coto Apícola situado en la finca de este término y que es de su propiedad, conocida con el nombre de «El Mahillo», un número considerable de colmenas movilizadas que ascienden a 175, y otro número muy respetable de colmenas fijas que asciende a 100.

Todas las colmenas trabajan muy diligentemente, logrando una producción aproximada de 2 000 kilos anuales de miel, que representan una riqueza muy estimable para la comarca, aparte, como decimos, del interés que ofrece esta especial y singular industria de la que el señor Ferrero es inteligente y dinámico cultivador.

## :- Paraísos desconocidos :-

### ARENAS DE SAN PEDRO (AVILA)

Su situación geográfica, en la vertiente meridional de la cordillera Carpetana, que tiene como vigías avanzados los enhiestos cretados de la potente mole de Gredos, hace que en su territorio, rico por la variada gama de sus producciones, se dé en policromado conjunto desde el tabaco, algodón, higos, naranjas y limones, hasta el castaño y pino, o sea, plantas de exigencias climatológicas opuestas, en una sola, variá y no muy extensa comarca.

Arenas de San Pedro, cabeza del partido judicial de su nombre, es una villa de cinco mil y pico habitantes situada en la confluencia de los ríos Arenal y Ríocuevas, de curso cristalino, con las aguas vertientes de la sierra. Su clima es ideal, pues su escasa altitud —524 metros— le hace templado, mas no caluroso, porque los aires puros de sus pinares vienen refrescados por la suave brisa que sopla de las crestas de la cercana serranía, cuyo majestuoso panorama se divisa plenamente desde las casas de la población.

Su distancia a poblaciones importantes es: a Madrid, 156 kilómetros; a Avila, 80 kilómetros, y a Talavera de la Reina 44 kilómetros, con cuyos pobladores se halla unida por carretera y con las que tiene servicio diario de coches-automóviles de viajeros.

La topografía de la región no puede ser más variá y accidentada. Dificilmente se encuentra trozo de carretera o camino que sea recto ni llano en un espacio de más de cien metros, lo que hace que el viajero encuentre a cada paso tonalidades distintas de colorido, cambios radicales de pa-

ra un bello panorama verde, con el verdor de la hoja del pino, con la frescura de sus innumerables matorrales, y al fondo un cielo azul, rasgado por las crestas de la Sierra.

Si el turista se encamina por la carretera de Avila, en el trayecto comprendido entre Arenas y La Parra (3 km.) hallará para recrear su espíritu cuanto pueda desear el gusto más exquisito. Verdes prados, copudos pinares, accidentado terreno y el Grupo de Hoteles de las Colonias Campestres de Gredos. En este pequeño recorrido puede saborear a su placer la exuberante naturaleza. Mas con sólo andar 300 metros desde Arenas encontrará a la izquierda el camino del Santuario. Este Santuario es el Convento de Padres Franciscanos donde se venera la imagen de San Pedro de Alcántara, con su gran capilla real, toda de mármol de variados colores. Nuestra pluma no es capaz de describir las sensaciones que el caminante experimenta al hacer el recorrido por el camino del Santuario: todo él tortuoso va serpenteando por la Avellaneda, a cuyas márgenes pueden admirarse grandes pinares, nogales, guindos, cerezos, avellanos, castaños, álamos, chopos, melocotoneros, viñas, olivos y prados. ¿Qué más podemos pedir?

Toma el turista el camino de Candelada, para en el Puente de Pelayo, llega al Arroyo del Santo, visita el Charco Verde: quisiera tener mil ojos para ver y oídos para oír el murmullo dulce del armonioso conjunto que forman los trinos de mil alegres pajarillos con el susurro de los ríos y arro-

ya cualquiera de estas excursiones basta con que el turista salga de Arenas, haga el recorrido y regrese otra vez a su hotel. Cada excursión una jornada y éstas pueden ser muchas, porque nada hemos dicho del Berrocal; no hemos nombrado tampoco Poyales con sus naranjos y limoneros, ni otros muchos puntos que hay. Alejándonos un poco, más que por la distancia por lo abrupto del terreno, podemos adentrarnos en la Sierra de Gredos. Podemos elegir según nuestra comodidad varios caminos para ir; los más frecuentes son el de El-Hornillo y el de la Apertura por Guisando.

Por cualquiera de ellos llegamos al refugio de la Sociedad «Arenas-Gredos» y como para una jornada es duro, recomendamos se pernocte en él y así el visitante puede contemplar extasiado la Apertura, Los Galayos, La Mira, Los Siete Hermanitos, Los Conventos, Trocha Palomo, Paso de la Muerte, El Espaldar, La Laguna, el Almanzor y el Circo de Gredos.

Renunciamos a su descripción. Es mejor que una buena orientación turística haga saber a los españoles la existencia, en el centro de España, de una región que envuelve los agregados picos de Gredos, con valles amenísimos cual los del Pirineo; fértiles terrenos como la vega de Granada; nis-

INDUSTRIA DE CARPINTERIA

## El taller de Julián Rozas

Si en el aspecto maderero cuenta esta villa con los mayores adelantos y progresos, no es menos ni queda en inferior altura en lo que se refiere al ramo de carpintería y ebanistería, pues cuenta con el magnífico taller que el prestigioso industrial don Julián Rozas Fuentes, tiene instalado en Arenas con toda la maquinaria y adelantos que exige esta industria.

El señor Rozas Fuentes, industrial muy competente y activo, ha logrado con su propio esfuerzo e inteligencia, hacer una instalación de carpintería y ebanistería con todos los elementos de la moderna mecánica y sus trabajos y labores, que son ajustadas al mayor gusto y hornato, merecen el elogio general que no le regatean los arenenses, sino que más bien lo propagan y difunden por todas partes.

Los talleres y carpintería se encuentran instalados, como hemos dicho, con la mayor perfección, en el Paseo de Santa Lucía.

ves como en Suiza; prados como en el Norte; pinos como San Rafael; frutas como Aragón; tabaco y algodón como Andalucía... ¿Podemos pedir más?

Si; que seamos todos españoles y no busquemos fuera de España lo que tan prodigamente poseemos en el corazón de ella,

Gerardo Burgos de González

## HOTELES Y HOSPEDERIAS

El hotel Sevilla

Una de las industrias más esenciales y necesarias para una capital, es sin duda alguna, la que se refiere a la industria hotelera, ya que por una parte es una de las actividades que dan más importancia a las capitales y que por otra parte se hace preciso contar con buenos hospedajes para la vida del turismo y para todas aquellas personas que visitan las poblaciones bien en plan de distracción o descanso o el de trabajo.

La villa de Arenas puede decirse que bajo este aspecto se encuentra bien servida, pues cuenta con el hotel Sevilla que está instalado a la entrada de la población y tiene todo el mayor confort, comodidad y gusto, así como también un servicio de cocina muy depurado, variado y exquisito.

Hemos tenido el gusto de hospedarnos en dicho hotel Sevilla y por consiguiente comprobado suficientemente que dicha hospedería es indiscutiblemente la mejor de Arenas, no solo en los aspectos antes indicados, sino también, en lo que se refiere a habitaciones todas dotadas con excelentes cuartos de baño, y a los distintos departamentos que cuenta el hotel.

Su propietario don José Rodríguez Galán que ha conseguido llevar a cabo una instalación perfecta ha procurado asimismo que los precios de la pensión sean todo lo más asequibles y económicos; hecho éste que se refleja en la afluencia que constantemente tiene el hotel de forasteros y pensionistas fijos.

Muy de veras merece felicitarse al señor Rodríguez Galán por la espléndida y magnífica instalación de este hotel.

El Parador Moderno Este magnífico parador, al que

acuden casi toda la gente de los pueblos comarcales y que está instalado inmediato a uno de los lugares más panorámicos y vistosos de la villa de Arenas, cuenta con muy buenos y excelentes servicios tanto en lo que afecta a habitaciones como a la comida, que es exquisita y abundante y de puro estilo castellano.

Son muy pocos y contados los vecinos de las aldeas y personas que desean hacer una comida a gusto, que pasen por la villa a visitar el Parador Moderno, que también en su planta baja tiene un buen servido establecimiento de vinos.

Es dueño de este Parador el prestigioso industrial y propietario don Santos de la Fuente Jara, quien además de esta industria tan antigua y conocida en la población, tiene otras muy variadas y distintas actividades, que le hacen ser persona muy destacada y popular en la villa.

Entre esas actividades, a que antes aludimos, se encuentra una carnicería, muy servida y atendida y con una clientela de público muy numerosa.

Es digna de alabanza y encomio la actividad y celo que en sus negocios pone este industrial y nosotros así lo reconocemos felicitándole muy sinceramente.

### Sociedad Casino Arenas-Gredos

En nuestra labor informativa, hubimos también de visitar el magnífico Casino de la villa, que se conoce con el título de Arenas-Gredos, que está perfectamente instalado en la calle más céntrica y al que acude lo más selecto y escogido de la buena sociedad arenense.

Tiene esta sociedad amplios locales con billares, y de recreo, y (Continúa en 3.ª página)



Vista parcial de Arenas de San Pedro

norama y motivos de sugestivo éxtasis: todo esto se da en esta región con justicia titulada «La Andalucía de Avila».

Como monumentos interesantes podemos citar: el Puente Romano, llamado de los Aquelcabos, en el barrio de Triana; el Castillo de Don Alvaro de Luna; el Palacio del Infante Don Luis, hoy propiedad del Obispado de la Diócesis dedicado a Seminario, de sévora línea y obra de Herrera; la Cruz del Mentidiro, con sus arabescas filigranas en piedra tallada; la torre de la iglesia parroquial, de estilo árabe, que con su gran altura lanza a los cuatro vientos los toques de sus campanas...

De su historia y abolengo nos hablan nombres de calles como éstos: calle de Don Alvaro de Luna, calle de la Triste Condesa, calle del Provincial de Trujillo, Barrio de Triana y calle de la Media Luna.

De su paisaje ya hemos dicho y no vacilamos en repetir que es sencillamente maravilloso. Para convencerse de ello no es preciso recurrir a largas excursiones. Desde la misma población se divisa

yo de límpidas aguas que todo lo bañan y alegran.

¿Cómo describir tan fuertes tonalidades en estas inal pergeñadas líneas! ¡Camino del Arenal, camino de El Hornillo! ¿Qué país puede hablar tan fuerte como vosotros? ¿Qué panorama encierra tan sugestivos secretos? ¿Qué ríscos pueden ofrecer el amoroso silencio que los vuestros? ¿Dónde la Madre Naturaleza se mostró tan pródiga? ¡Ah! quisieramos saberlo.

¿Y si el encantado turista, ya embriado por tanta maravilla, acierta a dirigir sus pasos hacia el blanco palomar que es el pueblito de Guisando? ¡Ah! entonces un asombro sube de punto. Sin hipérbole diremos que en el recorrido de los 5 km. emplea el día. No cantamos nosotros las alabanzas de este maravilloso lugar. Ya está pregonada su fama. ¿Quién que se preste de medianamente culto no ha visto fotografías, leído revistas y oído hablar de este encantador paisaje?

Todas las notas precedentes se refieren a puntos que pueden visitarse teniendo por centro Arenas de San Pedro. Es decir, que para

# SAN PEDRO EN FIESTAS

Año  
1946

INDUSTRIA DE LA MADERA

## La fábrica y almacenes del Sr. Ferrero

La industria de la madera, que es realmente la actividad más importante de Arenas de San Pedro, tiene su más digna representación en la fábrica de aserrar y almacén de maderas que don Antonio Ferrero Álvarez posee en esta villa con una antigüedad de más de 35 años en que viene trabajando con el mayor éxito, ya que sus productos y su trabajo son muy estimados y codiciados no solo dentro de la comarca, sino también en las distintas regiones españolas donde exporta sus maderas.

Está emplazada esta magnífica fábrica del señor Ferrero en la carretera de Candeleda y su capacidad de trabajo y volumen de producción es muy considerable pues cuenta con cinco aparatos de sierra que elaboran incesantemente sin parar momento alguno.

El rendimiento de la producción viene a ser de unos 3 000 metros cúbicos de madera aproximadamente anuales, aun cuando actualmente debido a falta de materias primas se encuentra algo reducido.

Merece felicitarse a Arenas de San Pedro por contar entre sus principales industrias la de este activo, celoso e inteligente industrial.

## El Concejo y los regidores de Arenas

### Modelo de administración y de asistencia local

Indiscutiblemente y sin temor a equivocarnos, es este Ayuntamiento de Arenas de San Pedro verdadero modelo de administración y de política económica, ya que se desenvuelve y desarrolla todos sus planes con la más amplia tranquilidad y desahogo.

Y no es muy corriente en esta clase de Corporaciones la posibilidad de su desenvolvimiento económico en franca solvencia, pues son muy contados los Ayuntamientos, que como el de Arenas, tiene resueltos todos sus compromisos y todos sus problemas de economía local.

Claro es que en ello tienen decisiva influencia los elementos directores que son los que disponen y rigen el Concejo, y muy en particular el alcalde, que es quien en definitiva lleva el peso y resuelve todos los problemas que se presentan, que son muchos y de responsabilidad y envergadura.

La villa de Arenas de San Pedro ha tenido la suerte de contar entre

sus vecinos con un hombre de valor y de prestigio muy destacados que al frente de la Alcaldía ha realizado siempre en las distintas etapas de su mandato una labor eficaz, provechosa y fecunda, que ha cristalizado en progreso, mejora y altura, ya que es esta simpática villa una de las mejor ornamentadas y urbanizadas, que da la sensación de urbe populosa. Este gran hombre, es el prestigioso industrial don Domingo Rodríguez Galán, que a su mucha cultura, une su efabilidad y agradable trato que le hace conquistar la simpatía de todos.

Acompañable en la tarea municipal, de suyo laboriosa y árdua, el teniente alcalde, don Mariano Fernández Alonso; el segundo teniente, don Julio López Luna; el síndico, don Felipe García Arriba, y los concejales don Raimundo González, don Jesús de León, don Eusebio Díaz Villan, don Pedro López y don Julio Ferrero Álvarez.

Hemos de hacer un poco de historia con respecto a la vida municipal y para ello comenzaremos por decir que el alcalde, señor Rodríguez Galán, tomó posesión el día 15 de mayo de 1940 y los demás señores ediles el 18 de octubre de 1944.

Este celoso y simpático alcalde, señor Rodríguez Galán, muy conocedor de la vida administrativa en las Corporaciones locales y provinciales, por haber desempeñado durante nueve años el cargo de diputado provincial, desde los primeros momentos en que ocupó

En materia de comunicaciones de las que también este Ayuntamiento tanto se ha preocupado, parece ser que el proyecto de ferrocarril, en virtud de la gestión de la Alcaldía, se encuentra ya en marcha, ya que algunos trozos de dicho ferrocarril del Valle del Tiétar son también una realidad, lográndose satisfacer la aspiración de más de cincuenta años de todos estos pueblos y muy especialmente de Arenas de San Pedro, que conseguirán mayor progreso en su economía y en su riqueza industrial y agrícola, aparte del fomento que alcanzará el turismo en todos estos pueblos comunicables.

En problemas de abastecimientos puede decirse que todo se encuentra solucionado, pues la Alcaldía se ha ocupado constantemente de que la plaza se encuentre abastecida, y así lo está realmente, pues de muy poco se carece y se escasea.

El edificio Ayuntamiento que puede codearse con los de las capitales de mayor altura, se ha reformado y perfeccionado con tanta atención y técnica que no carece de departamento y servicio alguno ad-hoc, pues tiene sus Negociados perfectamente distribuidos y el despacho de la Alcaldía es de un ornato tan exquisito y correcto, que puede equipararse al de la más alta autoridad o jerarquía en gusto, estética, servicio y confort.

Como antes dijimos, esta Corporación atiende a sus necesidades



Vista del Castillo, la torre y el puente romano

La Alcaldía se dedicó de lleno a sanear la Hacienda Municipal que estaba muy confusa y atropellada, logrando en poco tiempo su saneamiento.

Procuró también urbanizar la población construyendo, entre otras obras importantes que realizó, la calle que conduce al Seminario Menor, disponiendo asimismo la construcción de unas magníficas escuelas en el Barrio de Montanara, que son modelo de construcción pedagógica, dotando al edificio escuela de una excelente casa para el maestro y siendo su coste en total de trescientas cincuenta mil pesetas.

En la actualidad, y en virtud de su iniciativa se está construyendo en el punto más estratégico de la villa un mercado de abastos cuyo coste de construcción será de medio millón de pesetas.

La ansiada trüida de aguas que durante muchos años ha sido un problema palpitante, así como también el alcantarillado de la población están en vías de realización, siendo ya estas obras no una promesa ni una esperanza sino una realidad que colocará al pueblo a la altura de los mejores de la provincia.

y pagos con toda precisión y diligencia, sin que tenga pendiente deudas ni obligación alguna que solventar. Y en la parte formativa de su vecindario hemos de consignar que la Alcaldía se cuida de que la moral y espíritu religioso llegue a todos los hogares.

Sean estas líneas una felicitación sincera y noble, a estilo nuestro de buenos castellanos, para el Alcalde Presidente señor Rodríguez Galán y todos sus regidores que tan acertadamente acudilla, por el celo, probidad e interés con que trabajan y laboran en beneficio de esta tan importante villa que merece por su simpatía y contextura toda la mayor atención y cuidado.

### Progresos de la Villa

De 20 años a esta parte los progresos de Arenas de San Pedro han sido realmente asombrosos.

En la actualidad hay 14 fábricas oerrerías mecánicas, 2 fábricas muy importantes de resinas, 1 fábrica de harina montada con todos los adelantos modernos, 4 molinos harineros, 5 prensas de aceite, 6 cafés muy cómodos y confortables, algunos como el Café Imperial que pueden competir

## Fábrica de Aserrar y Almacén de Maderas "El Martinete"

Incurrimos en el mayor de los defectos, si el hacer esta labor informativa de la villa de Arenas de San Pedro, dejásemos de consignar y hacer resaltar con todo el relieve que la industria merece, la Fábrica de Aserrar y Almacén de Maderas "El Martinete", del prestigioso e inteligente industrial, don Pedro Tiemblo Jara.

Realiza esta importante casa una tan copiosa y considerable producción, que puede decirse, sin temor a equivoco, que abastece a casi todas las regiones de España, que ven en su trabajo, una muy perfecta y acabada labor.

Trabajan en estas dos industrias de la madera gran número de obreros que son muy atendidos y considerados por su propietario señor Tiemblo Jara, que consigue con esto despertar interés y dinámica en el trabajo para que la producción sea abundante y buena.

Desde luego, nos complacemos en dar a conocer los progresos de esta gran industria que merece reseñarse como una de las más importantes en la villa de Arenas.

## POR LOS CAFES Y BARES

### El Bar Carlos

Es indudable que el espíritu necesita de distracción y solaz para dulcificar y mitigar un poco la dureza y rigores del trabajo, que también suelen caer en la monotonía por el rutinarismo de la diaria jornada que siempre es la misma e igual.

Por eso, cuando la distracción y el recreo son honestos y morales, merecen ser atendidos por la opinión, que los sanciona con su asistencia o con el vacío cuando son adversos a las sanas costumbres.

Apropósito de esta distracción del espíritu y de descanso para el cuerpo después de la árdua jornada del trabajo no está mal ni dice mal dar una vueltecita en torno de los bares y establecimientos donde se puede recrear el hombre refrescar las fauces y apagar la sed.

Y ningún sitio mejor ni más

con los de las grandes ciudades y por último un Teatro Cine en el que su dueño, don Gregorio González Fernández, hombre activo, dinámico e inteligente, ha logrado construir un salón de espectáculos dentro del mayor gusto, confort y altura.

En lo que se refiere a servicios oficiales esta villa tiene una bien servida estafeta de correos, oficinas de Telégrafos y Teléfonos, del Instituto Nacal. de Previsión, completo servicio de guardia municipal, central de transportes de la RENFE con enlace en Talavera de la Reina, Juzgado de Instrucción y Municipal, Dispensario antipalúdico, Hospital y Recaudación de Contribuciones por ser la cabecera de zona, que desempeña muy diligente y activo su Recaudador don Juan Bautista Llamas Diez con su simpático y no menos activo auxiliar don Mariano Llamas.

Por lo que afecta a la vida agrícola, se desenvuelve también esta villa muy activamente pues cultiva el olivo, frutales, pinos y productos de la huerta que se dan con extraordinaria abundancia.

Es en fin esta villa un exponente claro y preciso de laboriosidad honradez y trabajo y llegará a ser lo que por sus designios y suspiros se espera: una gran Ciudad.

### VIDA COMERCIAL

## Gonzalo León y su comercio

Entre las industrias más destacadas de la villa arensense, merece destacarse, no sólo por su instalación que es perfecta, sino que también por el volumen y magnitud del negocio el magnífico comercio de tejidos, paquetería y perfumería que el prestigioso industrial de esta plaza tiene establecido en la calle de la Triste Condesa, número 11.

Es esta una industria tan necesaria y precisa en la comarca, que bien claro se ve la razón de su existencia, por el considerable y numeroso público que a diario acude de toda la comarca para adquirir y comprar en este comercio, que como hemos dicho tiene tal variedad y profusión de existencias que es difícil que los clientes soliciten algún determinado género que no posea esta casa.

Por eso el señor León, hombre dinámico y polifacético, pues tiene muy distintas actividades, es objeto de la simpatía general de las gentes que elogian y se hacen lenguas de su actividad y simpatía.

## Las fiestas de la Virgen del Pilar

Con extraordinaria animación se han celebrado este año las tradicionales fiestas de la Virgen del Pilar, patrona de la villa.

Precedido del solemne novenario en el que predicó con gran brillantez el R. P. Anselmo de Santa Teresa, prior del convento de Padres Carmelitas, de Avila, el día 8 se celebró la misa solemne oficiando la misma los Padres Franciscanos del convento de San Pedro de Alcántara, y por la tarde la gran procesión que recorrió las principales calles de la población, con asistencia de las autoridades y de la banda municipal de música que cerraba el cortejo.

Merece especial elogio la actuación del señor cura párroco don Marcelo Gómez Matias, que tanto en el orden religioso como en el social ha realizado una labor meritoria y altamente fructífera, así

como también todo el clero parroquial que pone siempre a contribución su mayor celo e interés por el bien espiritual y temporal de la feligresía.

En la tarde del día 9 se celebró una gran corrida de toros viendo se la plaza completamente llena de público y siendo presidido el festejo taurino por el alcalde de la villa, presidente de la Diputación de la provincia don Enrique de Lis teniente coronel de la Guardia Civil, juez de Instrucción, concejales y demás autoridades.

También hubo una vistosa colección de fuegos artificiales y fiestas de sociedad en el Casino Arenas Gredos.

En el Teatro se celebraron sesiones de cine, y los bailes populares de la plaza se vieron muy animados.

## Las vías de comunicación de Arenas

### La línea de automóviles, correo y viajeros AVILA - ARENAS

Como en otro lugar ya indicamos las vías de comunicación en esta villa son excelentes, pues se encuentran grandes comodidades

(Viene de 2.<sup>ª</sup> página)

magnífico salón donde se celebran las más grandes fiestas y reuniones de sociedad. Su presidente es don José Hernán San Cristóbal, que con los demás señores que componen la directiva actúan y trabajan incansablemente en beneficio de este selecto Casino, que cuenta con gran número de socios, en su mayoría comerciantes e industriales, propietarios y elementos más destacados de la localidad.

Su vida es próspera y se desenvuelve magníficamente en el aspecto económico, abrigando grandes proyectos que no tardarán en realizarse.

Es pues esta Sociedad el punto de reunión de lo más significado saliente de la buena sociedad.

y facilidad para efectuar los viajes, pero entre todas las líneas la más importante y la mejor servida es la de Avila-Arenas y viceversa, en la que el público encuentra siempre un servicio muy complaciente y aceptable, pues sus coches, cómodos y bien ornamentados, nos dan la sensación de una línea automovilística de gran altura.

Es lástima que por las circunstancias actuales en que escasea algo el material, se vea privado el público de que esta línea sea diaria, lo cual contribuiría no solo a mejorar las condiciones del viaje sino que también al progreso de esta industria tan importante en la vida de los pueblos ya que los comunica y relaciona entre sí.

De todos modos nos complacemos en felicitar al señor León por el éxito de sus actividades que tanto contribuyen al progreso comercial e industrial de esta villa.

Lsa Ud, EL DIARIO DE AVILA

adecuado que el magnífico Bar Carlos, instalado, en lo más céntrico de la ciudad para satisfacer estas necesidades tan precisas, ya que al Bar Carlos se entra sin querer, pues su situación, invita constantemente a penetrar en el establecimiento.

En el Bar Carlos se encuentra, aun el más exigente, toda clase de bebidas selectas y aperitivos, excelente y sabroso café y toda clase de géneros propios de esta industria, que sirve su dinámica y activa dependencia con el mayor esmero y limpieza.

Vivir en Arenas o pasar unos momentos por Arenas sin visitar el Bar Carlos, puede considerarse como una cosa de dudoso gusto y oliv demasiado imperdonable.

### El Bar Imperial

Es este otro de los establecimientos más importantes de la villa de Arenas, que desarrolla un volumen de negocio muy considerable y digno de atención ya que su propietario don Gregorio González Fernández ha sabido imprimir a esta industria todo el celo y actividad preciso para conseguir elevar la tara y altura de los bares con una instalación tan perfecta, tan bien ornamentada y tan cuidada, que bien puede codearse con cualquier establecimiento de esta índole de la más populosa urbe.

Su amplio local, su mobiliario, su decoración, sus estanterías y su barra-mostrador son un modelo de instalación y el agrado y simpatía con que esta villa ha agradecido el esfuerzo que representa esta magnífica instalación, lo prueba el hecho de que la concurrencia de público es tan numerosa, que muchas veces se hace imposible encontrar mesa y asientos disponibles.

Tiene el señor González Fernández el gran mérito y la ejecutoria nobilísima de haber logrado no solo la instalación de este establecimiento sino que también una fábrica de hielo y de gases que va aneja al mismo, y el Teatro Cine que forma parte del mismo cuerpo de edificio, todo ello, merced a su esfuerzo personal y su trabajo y honradez, que le han hecho acreedor a ocupar un destacado puesto dentro de la vida comercial.

(Continúa en 4.<sup>ª</sup> página)

(Viene de la 3.<sup>a</sup> página)  
**Imperial Cinema**

Especial atención merece el haber conseguido que la villa de Arenas cuenta con un local de espectáculos a tono y en armonía con la tónica y dinámica de la comarca, que requeriría un lugar y un sitio de esparcimiento, decoroso y digno.

Y el señor González Fernández propietario también de este local, ha logrado llevar a la realidad el tan anhelado deseo de las gentes, con relación a la construcción de un Teatro Cine, bien ornamentado, decorado y cómodo, ya que tiene todas sus localidades con el preciso y más perfecto confort.

En este local actúan con la mayor frecuencia Compañías y espectáculos de Variedades y durante el invierno se proyectan muy escogidas y selectas películas.

Merece toda clase de felicitaciones este activo y dinámico industrial don Gregorio González Fernández por todos sus triunfos y éxitos encuadrados en el más perfecto marco de honradez y trabajo.

### Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila

**Circular número 22**

#### Recogida del cupo forzoso de algarrobas por el Sindicato Provincial de Cereales

Autorizado por la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes el Sindicato Vertical de Cereales (Sección de Purés y Similares) para la recogida directa del cupo forzoso de algarrobas durante la campaña agrícola 1946-47 y dada cuenta por la Central Nacional Sindicalista Provincial, de que, en virtud de convenio sindical efectuado entre dicho ramo y el recién constituido Sindicato Provincial de Cereales y Derivados, serán los almaceneros del mismo los que han de encargarse de dicha recogida de algarrobas, he acordado:

A partir de la publicación de esta Circular, únicamente el Sindicato Provincial de Cereales podrá efectuar, por medio de los almaceneros que en él estén encuadrados, la recogida directa del cupo forzoso de algarrobas en los distintos pueblos de la provincia, debiendo mencionado Sindicato dictar las normas necesarias para que esta recogida y distribución a los puntos donde se ha de elaborar, se lleve a cabo con la mayor celeridad posible, ya que si el ritmo de compra crea dificultades, por dicha Comisaría General de Abastecimientos se puede dejar sin efecto la autorización concedida.

Las algarrobas de cupo excedente serán puestas por el Sindicato Provincial de Cereales a disposición de esta Delegación Provincial, remitiendo relación de los almacenes en que hubiera existencias de las mismas y cantidades disponibles.

Los almaceneros que encuadren en la CRAPA tengan en sus almacenes algarrobas ya sean de cupo forzoso o excedente, remitirán a esta Delegación Provincial el parte del día 20 del actual.

Quedan derogadas cuantas disposiciones anteriores se opongan a la presente.

Lo que se hace público para general conocimiento.

El gobernador civil, Luis Valera Bernerje.

**HERRANZ**  
**MEDICO DENTISTA**  
Consulta diaria de 10 a 2 y de 5 a 8  
Generalísimo Franco, 8

### Alcaldía de Avila

Se han sacrificado en este día en el Matadero Municipal las resas que a continuación se detallan:  
10 vacunas con 1 984 kilos.  
96 lanares con 987 kilos.  
Avila 19 de septiembre de 1946.

**TAXI** Teléfono 458. San Román.

SE VENDE máquina Singer inmejorables condiciones. Calle Cobaleda, 20.

**SE TRASPASA**

la Pescadería en Avenida Portugal, núm. 17, por no poderla atender. Razón: Plaza de Abastos (frente al Repeso).

SE VENDE casa en Bajada Don Alonso, número 18. Razón en la misma, principal, puerta de enfrente.

SE VENDE orgánico recién afinado. Avenida José Antonio, 1, 1.º

VENDO casa piso libre. Razón Carramolino, 20, pral., Izqda.

### Información Municipal

La sesión de anoche

Anoche celebró su sesión ordinaria la Excm. Corporación Municipal, adoptando entre otros acuerdos los siguientes: Aprobación de cuentas y nóminas de jornales de la semana anterior; concesión de licencias para veinte obras de construcción urbana; enajenación de sobrantes de la vía pública de que eran propietarios algunos vecinos abulenses en el barrio de la Encarnación; aceptación de la baja del kiosco instalado durante el verano en los jardines de San Antonio; autorización de la apertura de un establecimiento de perfumería, de don José Ferrero, en la Bajada de Soneso; aprobar los gastos que ha ocasionado la erección del monumento a San Pedro Bautista, en los jardines de San Antonio y que se consideran como aportación del Ayuntamiento a este homenaje tributado al Protamartir del Japón por la Orden Franciscana y Provincia de Avila. La Corporación quedó satisfactoriamente enterada del magnífico funcionamiento de la Biblioteca del Rastro durante la temporada veraniega.

### El mercado de hoy

Una extraordinaria animación ha reinado en el mercado semanal abundando las verduras y frutas con precios más bajos cada vez. Así los tomates se han vendido a 1 20 pesetas kilo; pimientos, a 2 50; cebollas, a 1 50; judías verdes, a 2 50 y pepinos a 1 50. Es de notar la baja de una peseta en los fríjoles y de cincuenta céntimos en los pepinos, como ejemplo.

### Operado

En Madrid ha sufrido una delicada intervención quirúrgica el industrial de esta plaza, dueño del «Bar Florida», don Cristóbal González Robledo. Su estado actual no es, por desgracia, satisfactorio. Deseamos su alivio.

### Viajeros

Acompañado de su distinguida señora se encuentra pasando unos días en nuestra ciudad nuestro querido amigo, antiguo redactor de este periódico, de Juan Pérez (Carrizo).

### De días

Hoy los ha celebrado la señorita Maruja Fuentes de Pablos. —Mañana los celebran don Ifigenio Sáez, funcionario del Banco Central, y don Mariano Miguel, industrial de esta plaza.

### Aniversarios

Se ha cumplido aniversario del fallecimiento de D.ª Dolores Fernández Blanco, viuda de Rojas, por cuyo eterno descanso se han celebrado sufrágios. Renovamos el testimonio de nuestro sentimiento a su hijo don Mariano y demás distinguida familia.

### Delegación Provincial de Trabajo

Se pone en conocimiento de los industriales de la Provincia que han llegado y están a su disposición los Libros de Haberes.

### Registro Civil

Matrimonios: Timoteo Jiménez López con Beatriz Jiménez Montes, en San Vicente; Lorenzo Blanco García con Felisa Carmen Jiménez Huete, en Santiago.

SEA RRIENDAN en junto o separado las montañas y pastos por año corto de las fincas Butrera y Marisanchó, del término de Trujillo con una cabida de dos o tres millares respectivamente, para tratar en Trujillo, Plaza Mayor, 24 o 25. Teléfono 66.

### Instituto Diocesano de Cultura Religiosa Superior

Además de los beneficios que en el orden formativo reportan los estudios que en este Centro se realizan y dada a conocer la dispensa de exámenes de Religión a quienes obtengan el certificado de haberlos cursado, es interesante para los maestros nacionales saber que obtendrán dispensa de residencia aquellos que matriculados en el Instituto de Cultura Religiosa Superior asistan con regularidad a sus clases. La matrícula puede hacerse todos los días laborables en las Oficinas de Acción Católica, Palacio Episcopal.

### Avila C. de F.

No habiendo podido terminarse a causa del exceso de trabajo que pesa sobre Secretaría el canje de aportaciones a este Club por papeletas de la Tómbola, se habilita para ello la tarde de mañana sábado, de ocho a diez, en el domicilio social, «Bar Novelty».

Y a petición de numerosos aficionados que desean presenciar el sorteo de los grandes premios y con el fin de realizar éste con la máxima publicidad y solemnidad, esta Directiva ha acordado retrasar en una fecha y que se celebre el día 22 del actual a la terminación del partido Alas-Avila en el propio Campo de San Antonio. Por lo tanto, después del encuentro se colocará los bombos en el centro del campo de juego, donde un señor notario de la capital procederá a la extracción de bolas, de lo cual levantará la oportuna acta. Rogándose al público, que desee presenciar el sorteo, lo haga desde sus localidades, sin invadir el terreno de juego, para evitar aglomeraciones.

### La Junta Directiva.

### Frente de Juventudes CICLISMO

El próximo día 1 de octubre, fiesta del Caudillo, organiza esta Delegación Provincial una prueba ciclista por carretera Avila-Barraco-Avila.

Pueden tomar parte todos aquellos camaradas de las Falanges Juveniles de Franco, y encuadrados menores de 21 años en las distintas secciones del Frente de Juventudes (Aprendices, Rurales y Estudiantes).

Las inscripciones se reciben en esta Delegación —Departamento de Educación Física—, Telares número 3, hasta el día 28, abonando cada camarada dos pesetas en el momento de hacer su inscripción.

Se establecen tres premios para los primeros clasificados en la carrera y una prima en metálico

### C. N. S.

#### Sindicato de Hostelería y Similares

Se pone en conocimiento de todos los industriales encuadrados en los Grupos de Hospedaje y Cafetería de este Sindicato Provincial, que a partir de mañana día 21 pueden pasar a recoger el vale para la retirada de los artículos que les han correspondido en la distribución efectuada por este Sindicato, debiendo ser retirados en un plazo que no exceda de 15 días. Pasado este, serán anulados.

El jefe provincial del Sindicato

### Nuevos alférezes de la Milicia Universitaria

Han sido promovidos al empleo de alférezes de las Milicias Universitarias, habiendo recibido los Despachos correspondientes, los alumnos, de la Escuela de Veterinaria, don Isaias Galve Lop; de la facultad de Derecho de Valladolid don Luis Belmonte; y don Francisco Gallardo Escudero, de la Facultad de Derecho vallisoletana también, hijos respectivamente de nuestros queridos amigos don Antonio Galve Pascual, don Cándido Belmonte y don Francisco Gallardo, Tesorero de Hacienda y colaborador nuestro a quienes como a los nuevos oficiales del Ejército, anteriormente nombrados expresamos nuestra cordial felicitación.

(Viene de 1.<sup>a</sup> página)

en el próximo referéndum. «Nadie está más convencido que yo de que debemos salir de este estado actual de cosas».

Con referencia a su declaración del 17 de agosto, en que recomendaba para la Unión Francesa instituciones de tipo federal, De Gaulle dice que tampoco el actual proyecto de constitución satisficiera sus puntos de vista a este respecto. «Según el proyecto constitucional, el presidente de la República sería la única personalidad directora, y los ministros del Gabinete no tendrían poder activo. En resumen este sería el sistema de la cabeza de turco que se apoya en ficciones de instituciones federales». Señala De Gaulle que, en su opinión, el rechazar la propuesta de Constitución por segunda vez sería una cuestión grave que exigiría nuevas elecciones y provocaría otro retraso de siete meses.

«Si, como espero, el país rechaza el actual proyecto constitucional la nueva Asamblea podría y debería rápidamente votar un nuevo que sería aceptado. Nada impediría entonces a la Asamblea elegida en noviembre actuar automáticamente dentro del marco constitucional y esta decisión eliminaría la necesidad de celebrar elecciones generales.»

para el primero en el control del Barraco.

El reglamento de la prueba se halla a disposición de los participantes en esta Delegación.

El Delegado Provincial.

### SEGUNDO ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de EL SEÑOR

### Don Estanislao Pascual Verdugo

Que falleció el día 21 de sept'embre de 1944

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN DE SU SANTIDAD

D. E. P.

Su esposa, hijos y demás familia,

Suplican una oración por su alma.

La misa que se celebre mañana sábado, en la iglesia parroquial de Muñogalindo, será aplicada por el eterno descanso de su alma.

Muñogalindo, 20 de septiembre de 1946.

cen en el mercado la justa estimación que se merecen.  
No es una industria más de la madera esta de don Justo Tomás sino que puede decirse que es el broche de oro de la industria maderera de la villa de Arenas.

### Gran Zapatería de la viuda de don Venancio González

De la industria del calzado merece muy especial mención la casa que la viuda de D. Venancio González tiene instalada en la calle de la Triste Condesa, en cuya casa puede encontrar aún el más exigente los últimos y más preciados modelos de calzado y las más grandes novedades, tanto en lo que se refiere en calzados para personas mayores como para señoras y niños.

Podemos asegurar que en este género es la casa mejor servida y que cuenta con mayor número de modelos.

Esto unido a la simpatía especial de su dependencia que se esmera en servir lo mejor posible, hace que el establecimiento sea el elegido y preferido de todo el público.

### Importante industria maderera

### La fábrica de don Narciso Hernández

Cuerrimos en una omisión imperdonable si al reseñar las principales industrias de Arenas no hicésemos una mención destacada de la fábrica de aserrar y almacén de maderas del prestigioso e inteligente industrial don Narciso Hernández quien tiene una magnífica instalación, que puede considerarse como de las de primera categoría en su género, ya que realiza una producción muy copiosa y considerable.

Tiene además como industrias inmediatas a la fábrica dos instalaciones más de carpintería y ebanistería en las que se construye y reforma toda clase de obras de carpintería y se confeccionan toda clase de muebles de lujo, aparadores, armarios, etc.

Están situados la fábrica y el almacén en una magnífica y amplia finca situada en la Carretera de Lourdes y en todas estas industrias, trabaja un considerable número de obreros, que logran una producción muy respetable y perfecta.

Felicitemos a este simpático industrial don Narciso Hernández por el gran desenvolvimiento y desarrollo que da a sus industrias contribuyendo así al progreso comercial e industrial de esta importante villa, que se enorgullece de contar con hombres de tan considerable volumen de trabajo.

PELETERA. Cobaleda, 2.

**Angel Ballesteros**  
**MEDICO**  
Piel y venéreas  
Consulta de 12 a 2 y de 5 a 7  
Santo Tomás, 4. AVILA

### Oposiciones al Cuerpo Auxiliar de Contabilidad del Estado

Se admiten señoras. Instancias hasta 31 de enero de 1947. Exámenes el día 17 de marzo de 1947. Edad 16 a 40 años. TITULO de Bachiller, Perito Mercantil o Maestro Nacional.

### Preparación a cargo de los funcionarios

#### Don Teodomiro Díaz Núñez

Jefe de Contabilidad de la Delegación de Hacienda, y

#### Don Juan Bautista Llamas Díez

Jefe de Negociado del Cuerpo Auxiliar y Profesor e Intendente Mercantil.

Las clases darán comienzo el día 1.º de octubre próximo. Para informes dirigirse al señor LLAMAS, Martín Carramolino número 10, Avila, de tres a siete de la tarde.